

Antrag an die UV-Sitzung der Universität Wien, Sitzung am 19. März 2021

17. März 2021

## ERASMUS+ AUCH AN DER UNI WIEN ERMÖGLICHEN.

Oft wird daran erinnert, dass ein Auslandssemester – oft mit dem Erasmus+ Programm – nicht nur aus dem Auslandsaufenthalt per se, sondern auch aus dem Studium und der einhergehenden akademischen Bereicherung besteht. In der COVID-19 Pandemie zeigt sich, dass auch auf Seiten der Hochschulen darauf vergessen wird, wenn Auslandsaufenthalte neben den gesundheitlichen Risiken einer Reise abgesagt werden, weil keine Präsenzlehre stattfindet und das Leben vor Ort stark eingeschränkt ist. Was jedoch noch immer stattfindet ist Distanzlehre. Für manche Studierende bietet die eigene Hochschule nicht die inhaltlichen Vertiefungsmöglichkeiten, die sich die Studierenden von ihrer Ausbildung erhoffen – bis vor der Pandemie waren Auslandssemester eine Möglichkeit, eigene Schwerpunkte über das Angebot der eigenen Hochschule hinaus zu setzen.

Auch jetzt wäre es noch möglich, per Distanzlehre dieses erweiterte Angebot an Kooperationsuniversitäten wahrzunehmen, ohne Österreich zu verlassen. Natürlich wäre dies kein Auslandsaufenthalt im eigentlichen Sinne, dennoch würde es eine akademische Bereicherung nicht verwehren.

Mit Blick auf die Ungewissheit, wann Auslandssemester im herkömmlichen Sinne wieder möglich sein werden, müssen auch andere Alternativen in Betracht gezogen werden. In einer Petition auf [mein.aufstehn.at](http://mein.aufstehn.at) fordern aktuell Studierende der Universität Wien mit 309 Unterstützer\_innen (Stand: 18.03.21, 17 Uhr) die Möglichkeit, auf eigene Verantwortung ein Auslandssemester anzutreten, wie es an anderen österreichischen Universitäten wie Graz und Salzburg möglich ist oder andere Alternativen zu finden.

### **DIE HOCHSCHULVERTRETUNG DER UNIVERSITÄT WIEN MÖGE DAHER BESCHLIEßEN**

- Die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien setzt sich gegenüber der Universität Wien dafür, dass insbesondere Studierende die bereits einen Platz in einem Austauschprogramm an einer Gastuniversität zugesagt bekommen haben, den Auslandsaufenthalt aber aufgrund der Sicherheitsstufen und Maßnahmen der Universität nicht antreten können, die Möglichkeit gegeben wird, an der Distanzlehre der Gastuniversität teilzunehmen und die erbrachte Studienleistung wie bei einem herkömmlichen Auslandssemester angerechnet zu bekommen.
- Die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien setzt sich gegenüber der Universität Wien dafür ein, dass Alternativen zu den aktuellen Maßnahmen, wie der Antritt eines Auslandsaufenthalts auf eigene Verantwortung erörtert werden.